

lilbelral

Positionen und Handlungsfelder: Freiheit

Die Freiheit des Einzelnen wahren und ausbauen

- ▶ Der Mensch ist ein freies und eigenverantwortliches Wesen mit positiven und negativen Eigenschaften.
- ▶ Der Mensch handelt grundsätzlich frei seine Freiheit endet dort, wo er durch sein Handeln die Freiheit der anderen Mitmenschen einschränkt.
- ► In der Gesellschaft hat das Selbstbestimmungsrecht und die Eigenverantwortung einen hohen Stellenwert.
- Aufgaben in unserer Gesellschaft werden zuerst eigenverantwortlich vom Individuum gelöst, bevor an die Zivilgesellschaft zu appellieren ist. Erst wenn Aufgaben weder individuell noch zivilgesellschaftlich gelöst werden können, werden die Aufgaben an die zuständige Staatsebene abgegeben.
- ► Als Ganzes muss unsere Gesellschaft die Freiheit und Eigenverantwortung des Einzelnen akzeptieren und nur diejenigen sanktionieren, welche die gesellschaftliche Ordnung verletzen.
- ▶ Die Gesellschaft muss ihren Wertekatalog hinsichtlich der Gleichstellung von Mann und Frau, der Integration der Generationen und der Nichtdiskriminierung von Minderheiten modernisieren.

► Road - Map für die nächsten Jahre

- > Meinungsfreiheit
 - Das Grundrecht der freien Meinungsäusserung muss erhalten bleiben.
- > Glaubens- und Gewissensfreiheit

Religiös motivierte Verbote sind grundsätzlich abzulehnen.

- Selbstbestimmung
 - Allen Bürgern soll zugestanden werden bis zum Lebensende frei zu entscheiden.
- Schutz der Privatsphäre

Auch juristische Personen haben Anspruch auf eigenverantwortliche Freiräume und Privatsphäre.



lilbelral

Recht auf Leben und persönliche Freiheit

Über die Analyse und Verwendung des eigenen genetischen Erbgutes soll jeder selber bestimmen können.

Rechtsgleichheit

Das vertraglich geregelte Konkubinat sowie eingetragene Partnerschaften sollen der Ehe in Bezug auf Bleibe- und Steuerrecht gleichgestellt und unabhängig vom Geschlecht der Paare ausgestaltet sein.

Eigenverantwortung

Weiche Drogen wie Cannabis sollen entkriminalisiert, staatliche Bevormundung bei Essen und Trinken vermieden und staatliche Präventionskampagnen gemässigt werden.

- ▶ Die Freiheitsrechte, kombiniert mit dem Bewusstsein der Mitverantwortung des Einzelnen, bilden den Grundstein unserer Gesellschaftsordnung.
- ➤ Zeitgeist und aktuelle Trends der Politik neigen dazu, dieses Fundament zu unterminieren.
- ▶ Der Freisinn hält an der Freiheit als Prinzip fest.

Die Freiheit des Menschen liegt nicht darin, dass er tun kann, was er will, sondern das er nicht tun muss, was er nicht will. *Jean-Jacques Rousseau*